
一个安全方程组，全市动员大求解
本报发起，市长热线、教育、交通、交警、城管、工商、学校共解一题，欲克所有未知数

本报菏泽3月12日讯(记者
张歆然 李德领) 连日来，本报
有关“校门交通病”的报道，引发
菏泽各界高度重视。12日下午，一
场由本报联合菏泽市长公开电话
受理中心共同发起的专题座谈
会，在菏泽市政府举行。教育、交
通、交警、城管、工商五部门与城
区14所中小学的部分负责人齐聚
一堂，找病根，开良方。

不是煎饼就是烤肠，一手顾
着嘴，一手顾着车子，眼睛还在左
顾右盼；或三五一伙结伴在路上
逆行……这些现象在菏泽各中小
学门口比比皆是。2月28日，记者
从学生的角度刊登出《孩子们，马
路不是你们自由驰骋的地方》后，
在社会上引起强烈反响；接着，记
者又在各学校门口蹲点，发现不
少私家车、机动车也违反交通规
则，再次刊发《头顶的交通标识啥
时到心头》，一时间“校门交通病”
似乎成为了社会的一块心病，不
少家长打热线向本报提供治理

“良方”；随后，记者采访了各相关
部门，于3月1日刊登了《校门交通
病需多部门“会诊”》一稿，多部门
对于“校门交通病”各抒己见。

本报有关“校门交通病”的报
道，引发菏泽各界高度重视。12日
下午，一场由本报联合菏泽市长
公开电话受理中心共同发起的

“关注中小学生交通安全专题座
谈会”，在菏泽市政府第三会议室
举行，交警、交通、教育等部门及
部分城区学校代表、家长代表各
抒己见，共商整治办法，开出药
方。

座谈会的开场别开生面。会
议开始，播放了一个短片，是全国
政策科学研究会副会长赵琛的

“复命精神”讲座，而短片中所讲

的“复命精神”也贯穿了会议始
终。

主持会议的菏泽市政府办公
室副主任赵东清说，非常感谢齐
鲁晚报连日来的报道，这次会议
也是鉴于报道而开。就学生的交
通安全问题而言，解决必须靠各
部门联动，形成一个完善的系统，
各司其职、互相补充。

座谈会上，菏泽市交警支队
副队长张琨首先介绍了菏泽市区
交通安全状况，“目前，中小学生
的交通现状不容乐观，去年以来，
菏泽城区共发生涉及中小学生的
交通事故27起，20多名学生受伤。
而现在，道路上中小学生交通违
法行为随处可见，屡见不止。我们
要多方措施，共同提高中小学生
的交通安全意识。”

菏泽市教育局、市城市管理
局行、市交通运输管理局、市工商
局等部门对于校门交通病治理方
法各抒己见，分别从各自所管辖
的领域提出目前存在的问题以及
面临的困难，同时，也拿出了下一
步的方案及做法。

本次会议上，多部门达成多
项共识。市公安局、教育局就次出
台专门文件，加强中小学生交通
安全工作。同时，本报联合市长公
开电话受理中心、市教育局、市公
安交警支队向全市下发《关于中
小学生交通安全倡议书》。

此次会议的互动氛围也是系
统能力强化的体现，各学校拿出
整治措施的同时，也根据自己的
实际困难向各主管部门抛出问
题。虽然这些问题尚不能快速解
决，但这种互动的模式无疑已加
速了“解决校门交通问题”这一系
统能力的建设。
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今日菏泽

为落实省委、省政府关于进
一步支持菏泽加快科学发展的
意见和菏泽市第十二届党代会、
第十八届人大一次会议确定的
打造鲁苏豫皖四省交界地区科
学发展高地的奋斗目标，加快城
镇化进程，促进城乡和谐发展，
市委、市政府决定开展菏泽市城
市发展战略研究和总体规划修
编工作。

菏泽市城市发展战略研究
及 总 体 规 划 修 编 目 前 正 按 照

“政府组织、专家领衔、部门合
作、公众参与、科学决策”的要
求，以改革的精神、科学的态
度、务实的作风，有条不紊地进
行。规划编制的整个过程就是
集中民智、形成共识的过程，就
是专家咨询、市民参与相结合
促进领导科学决策的过程，就
是动员全市人民在城乡建设中

当主角、做主人的过程。菏泽未
来的发展规划，与全市人民息
息相关，也是全市人民热切关
注的；菏泽未来应该发展成为
什么样子，相信每人都有自己
的憧憬和愿望。为了广泛吸收
民智，提高公众参与度，使规划
更加科学、合理、实际、可行，菏
泽市规划局与《齐鲁晚报》即日
起联合举办“菏泽规划大家谈”
有奖征文活动。你对未来菏泽
全市的城乡规划有何好的意见
和建议，可以通过文字积极建
言献策，你的宝贵意见未来也
许在菏泽城乡发展史上能够留
下神来之笔，从而改变菏泽的
城市形象，欢迎社会各界朋友
踊跃参加征文活动。“长风破浪
会有时，直挂云帆济沧海。”让
我们携起手来，为了我们共同
的家园，发挥聪明才智，共谋菏

泽城乡更加美好的明天！

一、征集方式
通过菏泽日报、牡丹晚报、

市规划局网站(www.hezeup.cn)等

方式向社会进行征集。

二、征集内容
征文要根据菏泽城乡发展

现状，围绕菏泽未来城镇体系、

城市规划、总体定位、空间布局、

发展重点等问题提出意见和建

议。征文内容要求以科学发展观

为指导，主题明确、观点鲜明、符

合市情民情。内容可以针对菏泽

市区发展，也可以对各县城、各

乡镇、村庄发展提出建议；可以

是严谨论述，也可以是三言两语

的真知灼见，或者只是反映市情

民情的情况交流。

三、征文要求
( 1 )文章体裁不限 (诗歌除

外 )，使用中文，字数限 3 0 0 0字
以内。

( 2 )请参赛者务必附上个
人基本资料 (真实姓名、性别、
年龄和职业，以及有效通信地
址、邮编、联系电话、电子邮箱
等)。

四、奖励设置
征文结束后，市规划局、

《齐鲁晚报》联合邀请专家、市
民代表等进行评奖。共设：

一等奖5名，各奖励2000元；
二等奖10名，各奖励1000元；
三等奖35名，各奖励200元；
鼓励奖若干。

五、征文邮寄地址
( 1 )征文请寄：菏泽市华英

路北段 1 3 7 8号，市规划局总工
办；邮政编码：274000。(请在信

封正面左下角注明“征文”字

样)

( 2 )征文也可通过电子邮

件发送至：hzchfzz ly j@126 .com

(在邮件主题一栏，请注明“征

文”字样)。

六、征文查询
本次征文有关事项可登录

“菏泽市规划局”网站 ( h t t p : / /

www.hezeup.cn)进行查询。

征 文 联 系 电 话 ：0 5 3 0 —

5899807。

七、时间安排
征文时间：3月7日—4月30日

(以邮戳日期为准)

5月中旬组织进行评选

获奖名单刊登在《齐鲁晚

报》上，及菏泽市规划局网站：

www.hezeup .cn。

“菏泽规划大家谈”有奖征文

在会议前，菏泽市公开电话
受理中心负责人特意播放的一
个短片。短片中，北大教授赵琛
讲到“复命精神”，强调不仅拿出
方案，更要切实执行。

“许多事情的成功，均得益
于以结果为导向执行模式。”赵
琛提出，成功是一个状态，是一
套完善的系统，而不是因单一
的某件事所取得的成就。有结
果就是有能力的表现，提出问
题的同时要拿出解决方案，更
要切实执行。

这恰与本次会议的旨意相
符。

会议由此开始，座谈会上，
交警、交通、教育、工商、城管等
部门负责人，针对当前中小学交
通安全现状分别从各自所管辖
的领域提出目前存在的问题以
及面临的困难，同时，也拿出了

下一步的方案及做法。学校加强
教育；城管、工商治理校门口摊
贩……“复命精神”需要以结果
做导向，如果结果不明确，就无
法实施具体方案。

“任何精彩的观点莫不如系
统能力的建设。”赵琛提出，成功
是一个状态，是一套完善的系
统，而不是因单一的某件事所取
得的成就。

就学生的交通安全问题而
言，解决必须靠各部门联动，形
成一个完善的系统，各司其职、
互相补充。此次会议的互动氛围
也是系统能力强化的体现，各学
校拿出整治措施的同时，也根据
自己的实际困难向各主管部门
抛出问题。虽然这些问题尚不能
快速解决，但这种互动的模式无
疑已加速了“解决校门交通问
题”这一系统能力的建设。

赵琛在短片中讲到，汶川
有一个叶校长，坚持带大家训
练防水、防电、防震，结果这一
天真的来了，汶川地震发生时
叶校长没有在学校，震后他立
即跑回学校，发现全校2300多
教职员工都在操场上等他，无
一伤亡。

建设一个好的系统能力，是
解决问题的根本，是让问题不再

“复发”的根本，同样，也是防患
于未然。赵琛说：叶校长有一种
使命感、责任心，这就是状态，成
功的状态。

学生作为一个特殊的群
体，其不文明交通行为又是发
生在路上、在校外，这将更需要
各中小学的校长及各主管部门
负责人拿出十二分的使命感和
责任心，这是对生命负责，对下
一代负责。

座谈会从“复命精神”开始
复命者：方案+执行

▲座谈会以全国政策科学研究会副会长赵琛的“复命精神”讲座短片开场。 本报记者 邓兴宇 摄

格现场观察

▲会议现场一学校负责人举手要求发言。 本报记者 邓兴宇 摄
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